



Meerschweinchen VON DER HUSARENMÜHLE



Jahresbericht Zuchtjahr 2024

Unsere Zucht war das komplette Jahr 2024 in **Zuchtpause**. Wir hatten entsprechend auch **keine Würfe**. Aus unserer 10-köpfigen Liebhabergruppe haben wir im Frühjahr 2024 noch ein Tier an eine befreundete Familie abgegeben, so dass wir bis Dezember 2024 nur noch eine **9-köpfige Liebhabergruppe**, bestehend aus einem Kastraten, zwei Frühkastraten und 6 weiblichen Tieren hatten. Keines der Tiere war mehr zuchttauglich, da entweder kastriert oder im Fall der Weibchen zu alt bzw. letzter Wurf zu lange her um erneut verpaart zu werden.

Zum Jahreswechsel 2023/2024 waren wir in den Norden von Baden-Württemberg gezogen, während unser Gebäude im Schwarzwald (Husarenmühle) kernsaniert- und modernisiert wird.

Im März 2024 haben wir eine Notstation finanziell **mit einer Spende unterstützt**, die eine bei uns 2020 geborene 4er Gruppe (1 Kastrat, 3 Weibchen) aufgenommen hatte, nachdem die Familie der Tiere die Haltung aufgegeben hat. Darüber hinaus haben wir im Dezember 2024 eine online Petition, für den Erhalt von veterinärämtlich geprüften Tierkurierern, finanziell unterstützt.

Zur Auffrischung haben wir erneut an einer **Seminarreihe zur Farbgenetik** teilgenommen. Die Seminarreihe ging vom 08.09. bis 13.10.2024 und umfasste 6 Kurseinheiten und eine anschließende schriftliche Abschlussprüfung. Die Abschlussprüfung erfolgte in 4 Schwierigkeitsstufen und hatte einen Umfang von rund 20 Arbeitsstunden (welche hauptsächlich in den Nachtstunden erbracht wurden). Ergebnisse: Level 1 - 87,5%, Level 2 - 97,0%, Level 3 - 65,0%, Level 4 - 85,5%.

Im Oktober 2024 haben wir an einem Meerschweinchen **Fotowettbewerb** der MFD News mit dem Thema „Winterzauber“ teilgenommen. Ergebnisse des Fotowettbewerbs wurden zum Zeitpunkt der Erstellung des Jahresberichts noch nicht kommuniziert.

Ebenfalls im Oktober 2024 haben wir einen mehrstündigen **Multivisionsvortrag über die Anden** besucht. Wir haben uns dabei noch mehr Eindrücke über den natürlichen Lebensraum der Meerschweinchen erhofft. Leider tauchten Meerschweinchen im Vortrag nur einmal auf, nämlich gebraten am Spieß.

Der Oktober war mit Abstand der ereignisreichste Monat für die Meerschweinchen von der Husarenmühle. Wir haben uns dazu entschieden, dass wir in 2025 wieder im ganz kleinen Rahmen anfangen werden zu züchten. Diesmal aber nicht mit drei parallellaufenden Zuchtgruppen, sondern nur eine einzige und wirklich klein aufgestellte Zuchtgruppe. Wir werden uns in dem Rahmen auch von einem Teil unserer Liebhabergruppe verabschieden. Nur eine einzige Zuchtgruppe zu haben und diese auch noch ganz klein aufzustellen, bringt gewisse Nachteile mit sich. Einem Teil dieser Nachteile trägt glücklicherweise unser neues Zuchtziel Rechnung. **Unser neues Zuchtziel sind Glatthaar/English Crested in „Cali Slate“.** Wir möchten es bewusst zu diesem Zeitpunkt noch nicht genauer eingrenzen. **California Meerschweinchen in Slate Blue gibt es aktuell noch nicht (in keiner Rasse).** Der Weg dorthin wird entsprechend noch steinig werden. Zum einen, weil California Ausgangstiere ohne unerwünschte Trägereigenschaften seltener sind als man annehmen würde und zum anderen, weil in Slate Blue nur Zuchtgruppen mit E-Lokus „E“ und „ep“ gezüchtet werden und Slate Tiere mit „e“ allenfalls mal unwissentlich oder bei Testverpaarungen fallen. Einfarbige „Gold“ Tiere stammen quasi immer aus der Schoko Reihe und nicht aus der Slate Blue Reihe. Wir haben uns zum Start der Zuchtgruppe für 1,1 Glatthaar Jungtiere in Weiß California Schwarz und 0,1 English Crested in Slate Blue-Gold-Loh entschieden. Das Slate Blue-Gold-Loh Tier ist ein 50% Nachkomme unserer ausgelaufenen Slate Blue-Gold-Loh Linie und einer Slate Blue-Weiß-Loh Linie. Die beiden Jungtiere in Weiß California Schwarz sind am 23.12.2024 bei uns eingezogen. Das Slate Blue-Gold-Loh Tier stammt aus einer befreundeten Zucht, zieht momentan noch einen Wurf auf und wird danach, im Frühjahr 2025 zu uns kommen. **Erste Würfe in der neuen Zuchtgruppe sind für den Sommer 2025 geplant.** California werden aus optischen Gründen üblicherweise als Glatthaar und spalterbig (Kk) gezüchtet. Wir werden uns im Rahmen des Aufbaus der Zuchtgruppe auch English Crested und reinerbig (KK, Siam) ansehen und dann für uns entscheiden was wir optisch am ansprechendsten finden. Was die Körpergrundfarbe angeht möchten wir uns in erster Linie auf Gold und Weiß konzentrieren. Wir können uns aber auch vorstellen mal probeweise in Richtung Buff und Creme (nur cdcr) zu gehen um zu sehen wie das in Verbindung mit Cali Slate am Tier wirken würde. Falls Sie als Züchter Interesse am Cali Slate Thema haben, dann nehmen Sie gerne Kontakt mit uns auf.

Aufgrund der noch andauernden Zuchtpause waren die Besucherzahlen und Seitenaufrufe auf unserer Webseite www.husarenmuehle.de in 2024 geringer als in den Vorjahren. In 2024 (während der Zuchtpause) hatten wir außer ein paar kleinen Beiträgen, im Wesentlichen nur den Galeriebereich etwas aktualisiert. Unser Ziel ist es die Webseite bis die ersten Tiere im Sommer 2025 abgegeben werden so um Zuschneidern und zu aktualisieren, dass sie die neue Haltung am

neuen Wohnort, das neue Zuchtziel, die neue Zuchtgruppe, die neue Farbe im Galeriebereich etc. entsprechend aktuell wiedergibt.

Auch auf unserem **YouTube Kanal** gab es 2024 keine Aktualisierungen mehr. Ob wir für die Würfe in 2025 wieder Geburtsvideos veröffentlichen können oder nicht, wird sich erst noch zeigen.

Wir freuen uns sehr auf das „Cali Slate“ Zuchtprojekt.

Seit 2023 sind die Meerschweinchen von der Husarenmühle noch in einem anderen „**Projekt**“ involviert. Leider dürfen wir dazu immer noch nicht mehr verraten.

Sabrina Ahlering
Meerschweinchen von der Husarenmühle
www.husarenmuehle.de

